

Conférence de

TERESA M. BEJAN

Professeure de théorie politique, Université d'Oxford

QUE PEUT-ON DIRE DANS UNE SOCIÉTÉ TOLÉRANTE?

Tolérance, civilité, et les limites de la liberté d'expression

Judi 16 février 2023
18h30 | Uni Dufour

**WHAT CAN WE SAY
IN A TOLERANT SOCIETY?**

Tolerance, Civility, and the Limits of Free Speech



Conférence en anglais,
avec interprétation simultanée en français

www.unige.ch/public

FACULTÉ DE MÉDECINE
INSTITUT ÉTHIQUE HISTOIRE HUMANITÉS



UNIVERSITÉ
DE GENÈVE

QUE PEUT-ON DIRE DANS UNE SOCIÉTÉ TOLÉRANTE?

Tolérance, civilité, et les limites de la liberté d'expression

Aujourd'hui, ce que nous nous disons les un-es aux autres — et la manière dont nous le disons — semble avoir beaucoup d'importance. Une société tolérante valorise la diversité; elle encourage les différences et les désaccords sur ces différences. Mais la liberté d'expression peut mener à des discours de haine: une société tolérante doit-elle tolérer aussi cela? Ou encore: les citoyen-nes de religions différentes, ou qui n'en ont pas, doivent-ils/elles être libres de condamner les doctrines sacrées des un-es ou des autres?

Si ces discussions sont aujourd'hui pressantes, elles ne sont pourtant pas nouvelles. En effet, les questions de civilité et de liberté d'expression sont depuis longtemps la clé d'une société du «vivre ensemble». Lors de sa conférence, la professeure Teresa M. Bejan explorera la longue histoire de l'(in)tolérance religieuse en Europe et en Amérique au début de la période moderne, et posera la question suivante: tolérance et civilité peuvent-elles coexister?

Teresa M. Bejan est professeure de théorie politique à l'Université d'Oxford. Ses recherches apportent une perspective historique aux débats de la théorie politique contemporaine. Elle a beaucoup écrit sur la liberté d'expression, sur la civilité, la tolérance et l'égalité dans différents contextes historiques depuis l'Athènes antique jusqu'à la philosophie politique analytique du XX^e siècle.

WHAT CAN WE SAY IN A TOLERANT SOCIETY?

Tolerance, Civility, and the Limits of Free Speech

Today, what we say to each other—as well as how we say it—seems to matter a lot. A tolerant society values diversity; it encourages its members to be different, and to disagree about their differences. But when free speech leads to hate speech, must a tolerant society tolerate this, too? Should citizens of different faiths (or none) be free to condemn each other's sacred doctrines?

These problems are pressing, but they are not unprecedented. Questions about civility and free speech have long been key to unmurderous coexistence. In this lecture, Professor Teresa M. Bejan will explore the long history of religious (in)tolerance in early modern Europe and America and ask: Can a tolerant society also be a civil one?

Teresa M. Bejan is professor of political theory at the University of Oxford. Her research brings historical perspectives to bear on questions in contemporary political theory. She has written extensively on themes of free speech, civility, tolerance, and equality in historical contexts ranging from ancient Athens to 20th century analytic political philosophy.